



Albert Roy

**Chaillé-les-Marais 1914 - 2010 Les Sables d'Olonne
Résistant - Déporté**

Facteur puis menuisier dans l'entreprise de son père, Albert Roy s'engage à 18 ans dans l'armée. D'abord incorporé au 21^e régiment d'infanterie coloniale, il est promu caporal et rejoint le bataillon autonome d'infanterie coloniale au Maroc. Il rentre dans la gendarmerie le 1^{er} février 1937, il est muté à Thonon. À partir de 1943, il s'implique dans un groupe FTP : son métier lui permet de donner des renseignements aux Partisans. En février 1944, il est arrêté par le Service de Police Anticomuniste. Emprisonné à Thonon puis à Annecy, une tentative d'évasion lui vaut d'être incarcéré fin avril 1944 à la prison Saint-Paul de Lyon. Suite à une mutinerie, il part pour Dachau le 29 juin 1944. Il est affecté au commando de Kempten comme manœuvre à partir du 3 août, matricule 76230. Le 27 avril 1945, au cours du repli du commando sur Innsbrück, il réussit avec des camarades, à rejoindre les environs de Pronftten où sont déjà les Américains. Rapatrié en France le 12 mai 1945, il se fait soigner dans sa famille à Chaillé-les-Marais.